
【資料3】

事前の質疑に対する回答 
該当資料 成果指標等 質問内容 理由等 回答

【資料2-3】
第2次宇城市総合計画
（後期基本計画）評価
書　P5

　学校給食の無償化によって牛乳のスト
ローがついていないので、数本でもつけて
ほしい。

　牛乳嫌いな子供が、ストローに
よって臭いが軽減されていたのに
飲めなくなった

　令和6年3月に学校給食用牛乳供給業
者から、学校給食で提供している牛乳
の容器を令和6年4月以降、順次「スト
ローレス容器」に変更する旨の通知が
ありました。
　その理由は、①プラスチックごみの
削減、②児童生徒の環境意識の向上の2
点であり、環境に配慮した取り組みの
一環であります。
　ストローを使用しないで牛乳を飲む
ことに抵抗がある児童生徒がいること
も考えられましたので、各学校には、
学校の予算を活用し、ストローを準備
することは差支えない旨の通知をして
おります。

【資料2-3】
第2次宇城市総合計画
（後期基本計画）評価
書　P5

　低学年の給食の時間に少し余裕が欲しい 　時間が足りない 　児童毎に状況も異なるかと思いま
す。ご意見として検討の参考とさせて
いただきます。

【資料2-3】
第2次宇城市総合計画
（後期基本計画）評価
書　P31

橋りょう補修整備Ⅲ
の着手率

　着手率100％になっていますが総件数は
何件ですか？
　また、判定Ⅲとはどういう状態のことで
すか？

　総件数は56件。
　Ⅲ判定とは「構造物の機能に支障が
生じる可能性があり、早期に措置を講
ずべき状態」で、具体的には全体的に
鉄筋の腐食などが見受けられる状況の
ことです。

【資料2-3】
第2次宇城市総合計画
（後期基本計画）評価
書　P31

河川氾濫リスク軽減
率

　河川氾濫リスク軽減率の目標達成率は
190％になっていますがリスクありの総件
数は何件ですか？

　河川の浚渫もしくは改良を行った河
川累計数を対象指標としています。
　目標10本/72本で13.8％、実績19本
/72本で26.3％。
　これから残りの河川を対応していく
が、今後の調査により工事が不要な箇
所も全体数には含まれるため、現段階
でのリスクありの件数としては未調査
未完了の53件とします。
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【資料2-3】
第2次宇城市総合計画
（後期基本計画）評価
書　P33

住宅耐震化率 　耐震化率70％ということですが、管内の
住宅数と耐震化が必要な住宅数はどうなっ
ていますか？件数を教えてください。

　管内の住宅数は21,382戸、そのうち
耐震改修が必要な住宅数は6,405戸とな
ります。(令和元年度宇城市耐震改修促
進計画策定時点)

【資料2-3】
第2次宇城市総合計画
（後期基本計画）評価
書　P36

供給する水量と料金
収入になる水量との
比率

①有収率85.3％ということですが漏水量を
金額で換算するといくらになりますか？ま
た、漏水量が最も多いのはどこの町になり
ますか？

②各町ごとに水道料金は違うようですが、
老朽化による更新費用はそれぞれの事業ご
とに受益者負担として反映されるのです
か？それとも5町合算でねん出されるので
すか？

①それぞれの事業区域の料金ベースに
換算して集約すると約1億8千万円程と
なります。漏水量が最も多い区域は三
角町であり、現在最優先で漏水調査、
修繕を行っています。

②市の水道事業として、更新が必要な
施設、管路は多岐・多年に渡るため宇
城市全体でねん出し管路、施設等の更
新費用を賄う必要があります。

【資料2-3】
第2次宇城市総合計画
（後期基本計画）評価
書　P37

供給する水量と料金
収入になる水量との
比率

　水道維持事業における「R5年度取組にお
ける課題及び今後の展望」として、計画的
な管路の更新工事を行っていくと上記評価
書に記載されていますが、管路以外の、浄
水場や配水池など、管路以外の施設につい
ての老朽化については、どのような更新計
画を持っておられるか教えていただきた
い。

　水道の老朽化対策は、管路以外
の施設も含めて、一体となって考
えていく必要があるため。

　管路以外の施設についても耐用年数
及び更新対象施設の重要度、緊急性に
応じて順序付けを行いながら更新を実
施します。

【資料2-3】
第2次宇城市総合計画
（後期基本計画）評価
書　P40

改修工事やDIYにより
利活用が進んだ空き
家の棟数

　3/13空き家バンク利用者が163人に対
し、紹介中の空き家が29戸、需要と供給が
追い付いていないとの記載があります。現
在、空き家改修等に係る事業の補助金を交
付することで利活用が可能な空き家を増や
そうとされていますが、それ以外に需要に
見合う空き家を増やすための方策がありま
したら教えていただきたい。

　県全体として移住定住促進の取
り組みを進めているため。

　所有者に対し、空き家・空き地バン
クへ物件の登録を促すため、様々な媒
体を活用しPR活動を実施しています。
（主なものとして市役所市民課モニ
ター、イオンモール宇城フードコート
モニター放映、市役所ロビーサイネー
ジ広告、固定資産税納税通知書にチラ
シを同封する等）
　また、地域おこし協力隊が地域を回
り空き家の掘り起こしを行い、所有者
に直接登録を促しています。
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【資料2-3】
第2次宇城市総合計画
（後期基本計画）評価
書　P42

観光入込客数（交流
人口数）

　令和5年度の観光入込客数1,667千人とい
うことですが、どのようにカウントするの
ですか。

　物産館等についてはレジ通過者、ゴ
ルフ場については利用客数、公園利用
者やイベント来場者については、利用
申請数や駐車台数を元に観光入込客数
のカウントを行っています。

【資料2-3】
第2次宇城市総合計画
（後期基本計画）評価
書
P42

観光入込客数（交流
人口数）

　今後の取り組みとして、三角西港の活用
をあげられているが、令和7年7月の世界文
化遺産認定10周年の記念すべき年に向け
て、市全体としてどのような計画を考えて
おられるのかお示しいただきたい。

　文化面だけではなく、観光振興
や地域づくりの分野も含めて一体
となって取り組む必要があるた
め。

　文化スポーツ課としては、「明治日
本産業革命遺産」世界遺産協議会やそ
の中の三池エリア構成自治体と連携し
て、パネル企画展、カードラリーイベ
ント、世界遺産を舞台としたミステ
リー小説の活用キャンペーン等を計画
しています。
　一方、市単独では、令和6年度から指
定管理者となった観光物産協会や商工
観光課・三角支所などの関係部署と連
携して、三角西港を舞台にイベントの
計画を検討しているところです。

【資料2-3】
第2次宇城市総合計画
（後期基本計画）評価
書　P42

観光入込客数（交流
人口数）

　現在、TSMC効果の最大化が、県内のどの
地域においても大きな課題となっている
が、インバウンドについての指標や今後の
対策についてお示し願いたい。

　台湾との交流活発化は、県全
体、宇城地域共に重要な課題であ
るため。

　西港のガイダンス施設は令和3年度に
多言語化を行っており、昨年度は観光
サイトに繁体字を実装しました。ま
た、宇城地域振興局を中心に繁体字を
用いた観光PR動画の作成を行っていま
す。
　今年度は、宇城地域の自治体と連携
し、県を中心に台湾インバウンド受け
入れ態勢の強化や、台湾人をターゲッ
トにした観光PRを行う予定です。
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【資料2-3】
第2次宇城市総合計画
（後期基本計画）評価
書　P42

物産館（市内4箇所）
の年間売上額

　各物産館の売り上げは順調に伸びている
ようですが、利益も順調ですか？実数が公
表できるのであれば開示ください。また利
益剰余金の活用について教えてください。

　宇城彩館、(有)アグリパーク豊野
店、不知火店については、利益は順調
でありますが、三角駅前フィッシャー
マンズワーフについては、不調が続い
ています。
　(有)アグリパーク豊野については、
経営状況報告書を議会に報告している
ため閲覧が可能です。
　利益剰余金については、JA熊本うき
（宇城彩館）から市へ毎年1,000万円の
寄付をいただいており、現在約7,939万
円の基金積立があります。(有)アグリ
パーク豊野からは、市へ毎年50万円の
寄付をいただいており、現在約308万円
の基金積立があります。

　夏休みのプール使用許可や子供が遊べる
場所、公園等

　遊べる場所がない 　子供の遊べる場所に関しては、市民
アンケート等においても多くのご意見
をいただいているため、今後の施策等
検討の参考とさせていただきます。

　迷惑メール、二次元コードの被害 　便利になった事による問題 　情報通信技術の発展により、犯罪や
トラブルも多様化していますので、時
代に応じた被害防止のための啓発等に
ついて検討していく必要があると考え
ています。
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